

議員全員協議会会議録

(令和6年2月21日)

愛 南 町 議 会

愛南町議会議員全員協議会会議録

本日の会議 令和6年2月21日(水)
招集場所 議場

出席議員

議長	佐々木 史仁	副議長	鷹野 正志
議員	尾崎 恵一	議員	嘉喜山 茂
議員	池田 栄次	議員	吉田 茂生
議員	少林 法子	議員	石川 秀夫
議員	金繁 典子	議員	原田 達也
議員	中野 光博	議員	山下 正敏
議員	那須 芳人	議員	吉村 直城

欠席議員

なし

職務のため出席した者

議会事務局長	本多 幸雄	局長補佐	小松 一恵
--------	-------	------	-------

説明のため出席した者

町長	清水 雅文
副町長	木原 荘二
教育長職務代理者	酒井 平雄

(総務課)

課長	立花 慶司
----	-------

(企画財政課)

課長	清水 雅人
----	-------

(消防本部)

消防長	浅海 宏貴
-----	-------

(会計課)

会計管理者	前田 美保
-------	-------

(税務課)

課長 山本光伸

(町民課)

課長 中田章

(農林課)

課長 松本仁志

(水産課)

課長 濱哲也

(建設課)

課長 吉村克己

(商工観光課)

課長 兵頭重徳

(環境衛生課)

課長 山本正文

(水道課)

課長 中道泰生

(保健福祉課)

課長 中川菊子

(高齢者支援課)

課長 織田浩史

(学校教育課)

課長 岩井正一

(生涯学習課)

課長 坂本一利

(消防本部防災対策課)

課長 土居章二

(国保一本松病院)

事務長 近田幸信

(内海支所)

支所長 横山修治

(御荘支所)

支所長 宮本良也

(一本松支所)

支所長 入江昌晃

(西海支所)

支所長 伊 田 光 洋

本日の議員全員協議会に付した案件

【議会協議】

- 1 愛南町教育委員会教育長の任命について

開 会 10時05分

閉 会 10時26分

○佐々木議長 ただいまから、議員全員協議会を開催します。

まず、全協開催の経緯について御説明いたします。

議会運営委員会において、回数制限のある議会中の質疑だけでは十分でなく、全議員に対し、事前説明がなされるべきとの意見があり、議会運営委員会の協議の結果、同議案について理解を深める時間を設けるため、臨時会中に休憩を取り、全協を開催することとなりました。

全員協議会は理解を含め深める機会として捉え、本会議の実質審議とならないよう、節度を持った運営とすることに御協力をお願いをいたします。

教育長の任命について、提案理由の説明が町長よりありました。

何かございませんか。

金繁議員。

○金繁議員 着席のままでもよろしいんですか。

○佐々木議長 はい、よろしいです。

○金繁議員 幾つかあるんですけど、まず1点目は、これ再び同じ方を出してこられたということで、3か月しかたっていないんですけども同じ方というので、先ほど町長から提案説明ありましたが、どうしてもその一旦議会が否決したにもかかわらずまた同じ人を出してきたところで、私は説得してもらえただけの理由がなかったと思うんですけども、町長もう一步踏み込んで、この点、今回の方を出される理由をお願いします。

2点目はですね、現在の状況なんですけれども、3月の、来年度の予算が出される前なので、この交代の時期っていうのが、今日可決否決、否決したらまたしばらくあれですけど、職務代理の方にやっていただくということになるのかもしれないんですが、教育長がすぐに着任された場合にその3月議会をどのように、いろんな教育予算などありますけれども、どのように引き継ぎされて、きちんと答弁いただけるようにされるとお考えなのか。これも町長、お願いします。

3つ目に、私は11月10日の臨時会のとときに反対討論したんですけども、そのときの理由としては前の教育長が辞任する議案を、教育委員会の中で話し合われたはずなんですけれども、それが非公開で行われました。それ自体は非公開にすることは可能なんですけれども、その非公開にするという決定自体を公開でなされなかったのではないかとこのことを指摘しました。その後、これについて何の釈明もないので、この点、釈明をしていただけたらと思います。

以上、3点お願いします。

○佐々木議長 清水町長。

○清水町長 ちょっと3点聞き取りにくいところがあったんですけど、理解できなかったというのがあるんですけど、新しい教育長になられて、答弁が、きっちりとした答弁ができるのかという、新しい教育長がという質問ありましたよね。十分できると思います。濱見先生であればですね、十分、ほかの誰かがなったとしてもそれはもちろん、多分できると思いますけども、濱見先生だとしても、全然遜色はないし、十分できるというように確信を持っております。

その濱見先生を再度提案した理由ですよね。自分としては、濱見先生、すばらしい先生であると。人格的にも、もう本当に教員としてもすばらしい先生であったんで、十分できると。そこが生徒のためにしっかりとってくれるだろうということを確認しております。自分は濱見先生とは、以前そんなに付き合いはなかったですけど、一番自分がその先生を気に入ったというか、提案する大きな理由は、先生が校長のときに、部下としての先生方をどのように指導をしていくかという話を聞いたことがあります。一番印象に残っているのは、生徒の前で先生は、新任の先生が来たときなんかは特に気をつけておると。というのは、生徒の前でその先生が、新任の先生とかが何か失敗して怒ったりした、校長としての立場で怒るときにも、絶対に生徒の前では先生を怒ることは絶対しないんだと、そういう方針を持っているということを言われ

ました。なるほどなど。そういうところで生徒の前で、新任のまだ慣れていない先生とかを戒めた場合に、生徒が逆にその先生に対する、どう言うんですかね、生徒の信頼がなくなるということですね、そういう方針をきっちり先生は、当時の校長のときに濱見先生が自分に言われました。

そういう教育方針というのは、学校の先生だけじゃなくて、一般のこの役場の中でも、やはり役場の職員に対しても、そういうことは大事なことだなということを教えていただきました。

そういうすばらしい考えでおられるんだなということを、自分は先生に対してそういう印象を持ちました。ですからそのインパクトというのが強かったので、濱見先生を今回またさせていただくということです。

以上です。

○佐々木議長 金繁議員。

○金繁議員 分かりました。再び出されてきた理由としては、すばらしい校長先生、人格もすばらしいと。その理由、すばらしいと評価した理由としては、校長をされていたときに部下を、生徒の前で、新任の先生を怒らないという方針を持っていたという点であるということによろしいですかね。

3点目の非公開だったのではないかと、教育長の辞任について議案にした、その議案を非公開で議案にすると、討論するということについて、釈明をお願いします。

○佐々木議長 岩井学校教育課長。

○岩井学校教育課長 さきの11月の議会ของときにも同じことを聞かれて答えたんですけども、非公開にする決定のところは公開でやっております。ただ、そのときには傍聴者がいなかったもので、傍聴者がいないことを理由に、そういう非公開で決定したというようなことは間違いであります。

議事録にもしっかりその経緯は載せておりますので、その認識は間違っているというふうに申し上げます。

○佐々木議長 金繁議員。

○金繁議員 分かりました。

じゃあ私、反対討論のときも言ったんですけど、その日ずっと時間前にその教育委員会の会議されている部屋の前に行ったところ、その時間前に行ったところ、非公開ですので公開になったらお知らせに行きますと、議会事務局にいてくださいということで座ってたんですね。公開になりましたよとってサインをしてもらって、すぐに行ったんですけども、そこで非公開にしますっていうことはなく、そこからずっと公開で、全然人事と関係のない議案を議論されていまして。あの日、一体どこで非公開ということを決められたんですか。

○佐々木議長 岩井学校教育課長。

○岩井学校教育課長 今、金繁議員御自身で言われましたので、その傍聴者、先に違う事前の話し合いをしていたときに入ってきたので、ちょっと待ってくださいということで対応した者がお伝えし、またお声をかけますということでお伝えしました。そして呼びに行ったらいらっしやらなかったもので、もう会議が始まって、来られるまでに非公開の決定は、公開の中でやったというところで、単にその傍聴者を探したんだけどいなかったというのが事実です。

○佐々木議長 金繁議員。

○金繁議員 いや、事前の話し合いをしていたっていうのは、教育委員会の本会議ではなくて、恐らく協議会か何かされていたんですね。

私とその部屋の前に、教育委員会が始まる時間前に行ったときには、非公開の話し合いをしていますということで、それは協議会だったんだと私は思っているんですけども、それは時間前に既に教育委員会が始まっていたのかどうか、それ確認させてください。

○佐々木議長 岩井学校教育課長。

○岩井学校教育課長 今説明したように、来られたときは事前の協議でしたので、ちょっと待って
くださいということで、始まる前に呼びに行ったらいらっしやらなかったの、始めたという
ことです。それで入ってこられたときにはもう既に非公開の決定をしていたということで、わ
ざわざ呼びに行っただけです、いらっしやらなかったというのが真実です。

○佐々木議長 金繁議員。

○金繁議員 私はずっと事務局、その教育委員会の会議がされている部屋から見れるところにいて
くださいということで、事務局で見れるところにいました。

その非公開の決定が公開でされましたと主張されますけれども、一つは私、待っていました
と、席を外してなかったということの一つ言いたいのと、それから公開で決定したということ
ですけれども、じゃあその後、非公開で話し合いを、人事のことを話し合ったっていう時間は私
は見えてないんですよ。今からその人事のことを今話しているの、非公開ですっていうことは
言われてないんですけど、その事前の協議を、協議会をしていたということと、教育委員会を
いつ、どのようにシフトしたんですか。

○佐々木議長 ちょっと待ってください。

金繁議員、ちょっと教育長の任命についての質疑じゃないんで、はい。

ちょっと質問がずれているような感じがするんですけど。

○金繁議員 ずれてないんですよ。これも前回11月10日の臨時会でも言いましたけれども、同
じ指摘をされましたね。そのときも言いましたけれども、これね、前の教育長が辞めるという
ことが、これ法に違反していたら、辞めているってということが法的に、適法に発生していな
いってということになるんですよ。そうしたら新しい人事を議案にすること自体ができないん
ですよ。なので、適法に辞められているということ、今、確認しています。

○佐々木議長 岩井学校教育課長。

○岩井学校教育課長 公開というか、教育委員会は公開で開会し、それで非公開にする決定をその
中でし、そして審議され、再度そこで、非公開の中で辞職を皆さんが認め、そして公開に戻し
て、それで当時の教育長に辞任が承認されたことをお伝えしました。

その間にただ傍聴者がいなかったということであって、全く会議は正式なものでありますし、
そういうことを傍聴できなかったから法に触れるというようなことを言われても、こちらとし
ては全く理解に苦しむということが正直なところですよ。

○佐々木議長 金繁議員。

○金繁議員 じゃあこれだけ答えてください。

私、教育委員会が始まる時間の前に行っているんですよ。そのときに職員の方が、今、その
前の協議会をしていますからと、話し合いをしていますからってちゃんと言われたんですよ。だ
から私が行った時点では、まだ教育委員会は始まってなかったんですよ。

協議会ですよ、それ非公開でやって当然ですよ。

協議会をしていたんですよ。

○佐々木議長 岩井学校教育課長。

○岩井学校教育課長 何遍も申しますけれども、そこの部分は当然非公開で、始まる時に呼びに
行っただけですけど姿が……

(発言する者あり)

○岩井学校教育課長 協議会が非公開だったかということは……

(発言する者あり)

○佐々木議長 岩井学校教育課長。

○岩井学校教育課長 そうです。その後に会議を開くときに、傍聴者を呼びに行っただけいなかっ
たということが真実です。

○佐々木議長 この件に関してはよろしいですか。

ほかに。少林議員。

○少林議員 質問をまず2つさせてください。

これが承認された場合、新しい教育長というのは何月何日就任という形になるのか。

それからもう一つ、先週も、ちょっと町民から聞かれたんですけど、前教育長が辞任していることをまだ分かっていない人もおるようです。広報等で教育長が辞任したということを町民に周知することってありましたか。その点をまずお聞きしたいと思います。

○佐々木議長 立花総務課長。

○立花総務課長 仮に可決された場合の就任日というところでお答えをさせていただきます。

本日の決定を仮の決定があった場合に踏まえまして、現職のところもございますので、そういったところを調整して就任日を決定したいというふうに考えております。

以上です。

○佐々木議長 よろしいですか。

立花総務課長。

○立花総務課長 すみません。2点目の御質問、辞職されたことを町民に知らせたかというところでの御質問であります。こちらにつきましては主体的に広報紙、防災行政無線等で周知はしております。

以上です。

○佐々木議長 少林議員。

○少林議員 すみません、今のまず2つのこと、1つずつお聞きしたいと思います。

いろいろ手続があつてということですけど、新しい教育長が就任するのは3月議会の前か後かだけ、まずお聞かせください。

それと、教育長というのは、町長と並んで、この教育行政の面のトップなわけですよ、教育行政の。その方が辞められるのに、広報にも何も知らされないのでしょうか。

○佐々木議長 立花総務課長。

○立花総務課長 3月議会までに就任されるかどうかというところでお答えをさせていただきます。

本日の議決の結果を踏まえまして調整をさせていただき、可能でありましたら明日以降で就任日を早速調整をさせていただきたいというふうに考えております。

それと辞任したことにに関して周知をとということですが、特段辞職をされたことに関しまして周知をする必要はないというふうに考えております。

以上です。

○佐々木議長 少林議員。

○少林議員 これまでもそうだとすることで解釈したいと思います。

町長にお伺いをします。

町長は町のトップということで、町長になられたときに、本町の課題はこういふことで、それに対して自分はこういふ方針でいくといういろいろな決意を皆さんに周知されたと思うんですけど、先ほど新しい教育長候補の方が人間的にも、教育者として素晴らしいというふうなことを言われました。恐らく面接もされて、ふさわしいかどうかを確認されたと思うんですが、教育行政の長として、本町の教育面の課題は何だ、そして今後、町の教育方針をこうしていきたいというような、そのような点についてはお話をされましたか。

○佐々木議長 清水町長。

○清水町長 お答えします。

濱見先生とはですね、そこまで踏み込んだ話はしておりません。

承認いただけるかどうか、自分としては五分五分ぐらいかなという感じだったんで、そのところまで踏み込んだことは、逆に失礼かなと思いますよね。そこまではしていません。

○佐々木議長 ほかに質疑ありませんか。

(「なし」と言う者あり)

○佐々木議長 ほかに質疑がないようなので、以上で議員全員協議会を終了いたします。

愛南町議会議長